



Edito du Président

Bonjour à tous,

Après le confinement du premier semestre, nous espérons tous pouvoir rebondir allègrement, reprendre nos habitudes, nos engagements, nos activités, nos loisirs...

Mais une deuxième vague est venue nous arrêter dans notre élan ; probablement ce confinement sera moins long, mais il vient s'ajouter à la fatigue, à la lassitude accumulée...

Je suis impressionné par les capacités de rebond, l'énergie déployée par les salariés et les responsables de nos structures, l'inventivité et la volonté mises en œuvre pour faire face à une adversité sans égale.

Les journées Made In EpIS nous ont bien illustré ce combat et cet engagement quotidien.

Cette résilience, renforcée par le collectif, ne doit pas nous faire oublier que les souffrances et les injustices sont encore aggravées par ce COVID; une fois de plus l'effet Matthieu fonctionne à plein : "à celui qui n'a pas on ôtera même ce qu'il a"...

Les plus touchés sont les précaires, les personnes fragiles, les plus pauvres: la théorie du "ruissellement" ne fonctionne toujours pas et cette société reste profondément inégalitaire et matérialiste...

Dans ce contexte nous avons besoin plus que jamais de donner la priorité aux valeurs de solidarité, ce que font bien sûr toutes les structures d'EpIS ; et nous avons aussi besoin de développer les solidarités de demain comme le fait le projet Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée...

Bonne fin d'année et de confinement.

Joyeux Noël

Bernard Arru

Comme annoncé dans la lettre d'information du mois de mai, voici une petite présentation de Bernard ARRU, Président d'EpIS depuis avril 2020 :

Mon parcours est à la fois classique et atypique : scoutisme, études en informatique puis des rencontres déterminantes :

Rencontre dans les années 70 avec Bernard Valentin dit le père Sylvain, fondateur de la Cité des Cloches, avec qui j'ai passé de merveilleuses années à maçonner, bétonner, creuser des fosses septiques, organiser des camps de vacances, etc... et avec les personnes handicapées qui étaient fondatrices et responsables des premières communautés de la Cité. Ces belles personnes : Germaine, Momo, Monique, Lapin, Pollux, Jean, Denise, Simone, Marie-France, Annick, Fanette ... et tant d'autres, ont fait de leur handicap une force incroyable au service des autres...

Rencontre avec Véronique mon épouse avec qui nous avons eu 3 enfants...

Rencontre à partir de 1983 avec le mouvement EMMAÜS et ses deux leviers essentiels : **agir** pour que les cabossés de la vie retrouvent leur dignité et leur autonomie, et **dénoncer** les injustices qui entretiennent et accroissent la misère; j'ai été responsable de communauté pendant une trentaine d'années et membre des instances nationales de ce mouvement.

Rencontre dans les années 90 avec la réalité violente du "chômage de masse" qui m'a motivé à créer une entreprise d'insertion et deux chantiers d'insertion (soit plus de 200 emplois) à partir de l'activité phare d'EMMAÜS : le recyclage et le réemploi.

Rencontre en 2013 avec ce formidable projet TZCLD (Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée) initié par Patrick Valentin et plusieurs mouvements nationaux. Ce projet est aujourd'hui porté par des centaines de Territoires et une Equipe Nationale très engagée...

Rencontre ces dernières années avec l'espace de solidarité appelé EpIS que j'ai grand plaisir à découvrir car je ne connais que quelques-unes des nombreuses richesses humaines, merci de votre accueil...

Je n'ai jamais gagné beaucoup d'argent, mais ces rencontres ont été d'une richesse inestimable...

Le 6 novembre dernier, le Comité Directeur, composé des représentants des structures membres d'Entreprendre pour la Solidarité, a accepté l'Association ETHAPE comme nouveau membre. Dès qu'ETHAPE aura modifié ses statuts pour y intégrer la mention commune à nos structures, elle deviendra officiellement membre à part entière du Fonds de dotation. Bienvenue à ETHAPE !

LE SAVIEZ-VOUS?

Suivez nos actualités et événements sur les réseaux sociaux

Likez, partagez **Entreprendre pour la Solidarité**



FACEBOOK EPLS49



TWITTER EPLS49



ENTREPRENDRE-POUR-LA-SOLIDARITE-

Faire un don

En quelques clics sur www.entreprendrepourlasolidarite.fr



MADE IN EPLS, L'ÉDITION MASQUÉE DU 5 AU 9 OCTOBRE 2020



Les 14 associations membres d'Epls ont ouvert leurs portes début octobre pour le plus grand bonheur du public qui a pu découvrir ces différentes structures malgré le contexte sanitaire. Chacun s'est adapté en respectant les gestes barrières et en mettant en place des jauges dans les établissements. Voici quelques témoignages de salariés et de participants

Cette édition très particulière de Made in Epls qui a eu lieu début octobre 2020, a été réussie malgré le contexte sanitaire lié à la Covid.

Des jauges avaient été mises en place afin de respecter la distanciation entre les personnes. Masques et gel hydro alcoolique étaient bien entendu obligatoires.

Le public n'a toutefois pas hésité à se déplacer pour découvrir et visiter les associations membres d'Epls qui étaient heureuses de leur ouvrir leurs portes.

Les participants étaient enthousiastes et curieux de comprendre et de découvrir l'organisation et le fonctionnement des structures.

Une visite a eu lieu à l'habitat partagé des Ponts de Cé le mardi soir sur un temps de rencontre avec les locataires, le service SAVS (service d'aide à la vie sociale), le directeur de Kypseli et l'animatrice. Le couple présent était très intéressé de voir comment s'organise la vie au sein de ce lieu partagé. Les locataires, quant à eux, étaient très fiers de témoigner de leur bien-être en ce lieu mais aussi des activités qu'ils peuvent faire (cinéma, visites, bowling, ateliers céramique ou encore cuisine...).

Un bon moment d'échange et de partage !

Nathalie Flamecourt, responsable administrative d'AGLAES

Cette année, Made in Epls nous a permis d'ouvrir nos portes et de faire visiter notre entreprise adaptée des Banchais, située à Saint-Barthélemy-d'Anjou. Nous n'avons pas eu de visites dans notre entreprise adaptée des Guéderies à Neuillé.



Cette rencontre fut très satisfaisante car elle nous a permis de faire découvrir l'étendue de nos métiers de sous-traitance et de prestations de services ainsi que nos nouveaux produits 100% fabriqués dans nos ateliers : nos masques réutilisables et nos distributeurs de lotion hydro alcoolique.

C'est toujours un plaisir de partager sur les métiers et les réalisations de l'ISTA 49, et nos opérateurs sont ravis de faire des démonstrations de leur savoir-faire. Une belle expérience d'échanges pour les visiteurs et pour nos salariés en situation de handicap.

Manon Révolte, chargée de communication à l'ISTA

Nous avons été accueillis très chaleureusement par Jérôme Charbonnel Responsable de l'expérimentation Recyclage du verre plat autour d'un bon café.

Nous étions 7 personnes à visionner un diaporama très explicite déroulé par Jérôme qui, à l'appui de ses commentaires, a pu nous apporter des informations très enrichissantes sur la collecte, la récupération et la nouvelle utilisation des verres récupérés, un projet social environnemental. Le recyclage du verre plat devra devenir indispensable, sa composante principale le sable, n'est pas une ressource inépuisable, lequel est la deuxième ressource la plus consommée au monde.



Ensuite, nous avons pu voir en pleine activité et interrogé les 5 salariés en insertion, employés aux travaux de recyclage dans des locaux situés en zone industrielle à Avrillé. Le premier poste occupé consiste à détacher le verre de la menuiserie et en le réduisant en petits morceaux qui seront mis dans un sac appelé « big bag », pour faciliter son transport. Cette opération doit être minutieuse car aucun corps étranger autre que le verre plat doit être récupéré. Le deuxième poste consiste à séparer les différents matériaux restants tels que le bois, le pvc, l'aluminium et autres métaux pour être transformés par d'autres opérateurs.

Les salariés en insertion sont très motivés par ce travail qui leur apporte une qualification et une expérience pour leur devenir. Jérôme nous a bien expliqué que cette activité novatrice en partenariat avec l'usine Saint-Gobain était porteuse d'avenir pour le verre plat qui est systématiquement jeté avec les autres déchets, seulement 5 % des 200 000 tonnes de verre plat sont valorisés en France.

Aussi cette expérimentation locale menée par l'association d'insertion AITA porteuse du projet, souhaite une extension nationale avec d'autres structures d'insertion en cours. La récupération du verre plat nécessite des partenariats avec des déchetteries et des entreprises du BTP principalement. Nous avons constaté que l'activité ne manque pas au vu d'un stock de menuiseries important situé dans les locaux même et en dehors, en attente de démantèlement.

Cette innovation locale récente monte progressivement en puissance par la reconnaissance des institutions sur la valorisation des matériaux récupérés et par son objectif d'économiser les ressources mondiales. L'équilibre financier de Revie-Verre se fera d'années en années et par les aides

de départ des organismes qui découvrent cette expérimentation novatrice. Cette dernière demande à être mieux connue des entreprises de démolition d'immubles, pour économiser nos ressources.

Jean-Marie Laucoin, bénévole au Comité Mécénat et Partenariats d'EplS

[Cette opération « Made In EplS »] à la Ressourcerie, nous a permis à mon amie Simone et à moi-même, d'en découvrir les coulisses que nous ignorions alors que nous étions allées nombre de fois à cette association pour y déposer des objets ou des fringues dont nous voulions nous débarrasser, profitant de cette occasion pour y faire du shopping.

Nous avons été bluffées de pénétrer dans l'immensité de cet établissement que nous ne connaissons vraiment pas, où s'activent dans de grands et différents hangars 48 salariés. Dans cette ruche, l'ordre et la propreté règnent au milieu de l'effervescence du travail et de rencontres souriantes.

[...] nous entrons dans le hangar de réception de marchandises, où des containers sont étiquetés par catégories : livres, jouets, meubles, vaisselle, textiles, électroménager etc... dans lesquels nous sommes invités à déposer nos « encombrants » et où s'affairent plusieurs actifs en gilets de couleur selon la désignation de leur activité professionnelle choisie.

Vient ensuite la visite d'un profond hangar, aussi immense que le premier, où nous découvrons d'autres containers où sont entreposés par des caristes tous les invendus ou les

objets inutilisables qui partiront à la casse. Ils seront ainsi acheminés et récupérés pour autre chose car rien ne se perd. Ce qui permet aussi à l'entreprise de faire tourner son stock, car il lui est impératif de veiller à se renouveler pour ne pas stagner afin de faire face financièrement à l'équilibre (...)

Le directeur : un homme qui ne se prend pas la tête; remarquable de dynamisme, très rayonnant, précis, directif, nous expliquant avec clarté tout au cours de la visite ce qu'il vit avec passion au sein de cette entreprise depuis sa fondation. Son charisme nous « scotche ». (...)



Il peut être heureux comme il peut être fier car dans cette grande aventure, sa fierté et son bonheur sont de permettre à des hommes et des femmes de se réinsérer dans la société. (...)

A vous tous, nous tenons à vous dire un très grand MERCI pour votre dévouement si généreux (...)

Simone et Marie-Thérèse, participantes à la visite du site des Biscottes
L'intégralité du témoignage de Simone et Marie-Thérèse à lire sur www.entreprendrepourlasolidarite.fr

REVIE-VERRE s'installe à Avrillé...



Depuis le mois de juin, l'association Revie-Verre est installée 9 rue Copernic à Avrillé dans des locaux adaptés aux besoins de Revie-Verre.

Le Comité Mécénat s'est retrouvé sur place avant les vacances d'été pour une dernière réunion et une visite guidée par le directeur de Revie-Verre, Jérôme Charbonnel.

Le groupe présent a pu découvrir des locaux offrant espace, bureaux, salle de réunion, vestiaires, chargements et déchargements faciles...

Jérôme nous explique le process de démontage et nous présente l'équipe dans ses nouveaux bâtiments appartenant à l'entreprise Courant dont il loue une partie. Il nous informe également des avancées du projet dans ses différents aspects : les démarches administratives (toujours en attente d'un agrément chantier d'insertion obtenu depuis), les partenariats en perspectives, le potentiel de développement national sous franchise Revie-Verre, les besoins financiers...

Vous pouvez continuer à soutenir Revie-Verre...



En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :

Violaine Valentin - mecenas@fonds-epls.fr

Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy - d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr



DES IDÉES ET DES INITIATIVES...

ValOrise, créée en 2017 à Saumur, est une association reconnue d'intérêt général qui promeut une alimentation saine et durable à travers plusieurs activités :

- **Les Pot'Entiels** : Un programme de sensibilisation et d'éducation à l'alimentation saine, durable, et au gaspillage auprès des publics jeunes, défavorisés ou en situation de handicap. Une brigade de "Food Heroes" intervient à travers des ateliers ludiques d'éveil au goût et de transmission de connaissances afin d'accroître les notions de désirabilité et de plaisir ludique dans la consommation enfantine des fruits et légumes.

- **Po'Pote** : La transmission de savoir-faire et de bonnes pratiques auprès de bénéficiaires du don alimentaire, de citoyens, à travers des ateliers culinaires élaborés avec les surplus de fruits et légumes de la GMS et des associations de don alimentaire.

- **OrNorme** : Une marque alimentaire de conserves éthiques, « antigaspi » et 100% végétale élaborée avec des fruits et légumes déclassés achetés au prix juste aux producteurs locaux dont une partie est distribuée aux acteurs solidaires.

En novembre 2019, l'association a fait l'acquisition d'une ancienne friche industrielle sur la commune de Brain sur Allonnes qu'elle restaure depuis quelques mois en éco-lieu grâce à la participation de nombreux bénévoles et de partenaires dont **Entreprendre pour la Solidarité**.

La réhabilitation des locaux en cuisine partagée et en conserverie « antigaspi » d'insertion aura permis à ce jour l'embauche de 4 ETP* dont l'un en parcours d'insertion professionnelle.

Ce projet d'envergure en milieu rural n'aurait pas pu voir le jour sans le soutien d'Entreprendre pour la Solidarité et le soutien de ses membres.

Peggy Jousse, Co-fondatrice & coordinatrice de ValOrise

* Equivalent Temps Plein

[Nouveauté 2021] 3 box vous sont désormais proposées au Domaine de l'Etang!

✓ **BOX TRIBU**: 🍷 WE pour toute la famille avec hébergement, petits déjeuners et pass illimité pour le Parc de loisirs de l'Etang

✓ **BOX TERROIR** 🍷 Profitez à 2 ou 4 personnes de la douceur angevine et son terroir viticole et gastronomique le temps d'un week-end!

✓ **BOX ZEN**: Offre Bien Etre en Anjou, Idéale pour les couples. Déconnectés du quotidien, connectez vous à la nature et la détente.

A l'approche de Noël, pensez à la Boutique Solidaire...

La Boutique Solidaire vous propose des produits d'épicerie fine et d'art de la table fabriqués par des personnes en situation de handicap ou d'exclusion. Ces produits ont été sélectionnés pour leur saveur et leur qualité.

Pensez aux paniers gourmands que vous pouvez personnaliser en fonction des personnes que vous souhaitez gâter.



OUVERTURE du lundi au vendredi
De 10h00 à 18h00 et
exceptionnellement les SAMEDIS de
DECEMBRE de 10h00 à 17h00,
Ouverture les 24 et 31 décembre de
10h00 à 13h00

La Boutique Solidaire de St Barthélemy d'Anjou
(49124), 7 rue de la Saillerie
02 41 60 34 62



Offre spéciale NOEL

Noël approche !!

L'occasion d'offrir à vos proches des entrées au Parc de l'Etang, situé à 15 minutes d'Angers, pour se retrouver et profiter des activités de plein air, durant toute la saison 2021 (d'avril à septembre).

Nous vous proposons :

- 1 ENTREE A LA JOURNEE (8.30 €)
- 3 ENTREES A LA JOURNEE (24.90 €) – OFFERT 1 porte clé
- 5 ENTREES A LA JOURNEE (41.50 €) – OFFERT 1 porte clé + 2 bons pour une glace

Pour les recevoir, contacter nous par mail à :
contact@parc-etang.com

... de 20 € à 200 €...

NOS CHEQUES CADEAUX SONT

- ✓ solidaires ❤️ (Aide à l'économie de notre entreprise et association)
- ✓ flexibles 🌿 (les chèques cadeaux sont valables sur 2 ans et pour toutes les prestations du camping: Hébergement, bar & restauration)
- ✓ pratiques. Chacun est libre de choisir son hébergement et de trouver son coup de ❤️





LES PROJETS EN RÉTROSPECTIVE

5 131 268 €

Montant total des soutiens financiers distribué par **Entreprendre pour la Solidarité** pour des initiatives en faveur des personnes fragiles depuis sa création (2009) jusqu'à aujourd'hui

305 200 €

Subventions et soutiens de Fondations obtenus pour des projets sociaux et solidaires accompagnés par le Fonds de dotation depuis 2015

51

Initiatives du secteur de l'économie sociale et solidaire soutenue depuis 2009, autour des thèmes **Emploi, Logement, Vie en société**

375 000 €

La **générosité de nos donateurs** depuis 2013...

Merci à vous !

Excédents de gestion non affectés des associations membres

Générosité de nos donateurs

31

Projets portés par les structures membres et soutenus par le Fonds de dotation

20

Projets soutenus financièrement par notre Fonds de dotation, portés par des structures non membres

145

Vous êtes actuellement **145 donateurs et ambassadeurs** de nos initiatives sociales et solidaires

1

1er Fonds de dotation créé en Maine-et-Loire en 2009



En 2019, **Entreprendre pour la Solidarité** fête ses 10 ans, une aventure collective ambitieuse, fondée avec 7 structures membres et qui aujourd'hui en compte 15... En cette fin d'année au contexte particulier, pour mieux aller de l'avant à l'approche de 2021, prenons le temps de regarder dans le rétroviseur les principales évolutions qu'a connu notre Fonds de Dotation, outil facilitant l'initiative sociale et solidaire, particulièrement en termes de soutiens financiers. Les premiers fonds d'EplS ont été constitués grâce aux structures membres en capacité d'apporter et « mutualiser » leurs excédents de gestion. Ce principe d'abondement annuel, s'il existe toujours, est de moins en moins conséquent dans le contexte économique de cette décennie.

En 2013, avec l'aménagement du site et la création de la Ressourcerie des Biscottes, le Fonds de dotation a organisé ses premières collectes de dons avec une petite équipe bénévole. Cette expérience fait émerger le besoin de « professionnaliser » cette mission... me voici recrutée durant l'été 2015. Très vite s'impose dans le travail que j'effectue la nécessité de rechercher différentes sources de financements complémentaires les unes aux autres, au profit des beaux projets initiés par nos entreprises associatives : mécénat, demandes de subventions, demandes de soutien auprès de fondations... Cette dynamique entraîne alors le développement de notre communication et d'une meilleure mise en avant publique de nos structures à but social, projets et activités en faveur des personnes fragiles : création de la lettre de nouvelles, site internet, réseaux sociaux, Made In EplS, invitations à nos donateurs... Fin 2019, naissance de « l'équipe EplS » avec l'arrivée de Nathalie Flamecourt, assistance précieuse entre autres sur la gestion comptable et administrative. Le comité dit « de collecte » évolue en Comité Mécénat et Partenariats, et joue un plein rôle de soutien et relais à l'activité des salariées, je ne saurais trop remercier les bénévoles de leur participation et investissement à nos côtés. En cette année 2020, les textes fondateurs d'EplS sont révisés et actualisés par les membres du Comité Directeur, représentants des 15 structures.

En 2021, les projets et les besoins de financements qui les accompagnent se poursuivent encore et toujours. Nous souhaitons développer la recherche de mécénat auprès des entreprises. Nous prévoyons l'actualisation de notre plaquette de présentation. Et nous poursuivons l'organisation des services que nous pouvons rendre aux structures sociales et solidaires, toujours dans le but de favoriser l'initiative en faveur des personnes fragiles. Merci de vos soutiens par vos dons, vos messages, votre présence à nos événements et pour le relais d'information que vous êtes de plus en plus nombreux à faire... Très bonne fin d'année ! Solidairement, **Violaine Valentin**



En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :

Violaine Valentin - mecenat@fonds-eps.fr

Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy-d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr



LES PROJETS ET PERSPECTIVES

Lundi 23 Novembre, accompagné de Line son assistante, Jeff Lubrano, fondateur de La Perche et des pailles en paille, est venu visiter le Domaine de l'Étang et voir les avancées des travaux de l'atelier de fabrication des pailles.

Betty Rabouin (directrice Domaine de l'Étang) et son Président Grégoire Dupont, ainsi que Violaine Valentin (EplS) les ont accueillis et ont bénéficié de leurs conseils.



- ◆ **Pailles en paille (Domaine de l'Étang)**, création d'un atelier de fabrication de pailles en tiges de seigle bio, seigle semé en novembre 2019. L'objectif est de favoriser l'embauche de personnes en situation de handicap, de lutter contre la pollution plastique, de développer des circuits-courts.

Besoin restant : 20 000 € (sur 110 000 €)

Pour aménager l'atelier dans l'ancien centre équestre du Domaine de l'Étang

- ◆ **Ressourcerie des Biscottes**, pour survivre en 2021, besoin urgent de reconstituer une trésorerie asséchée par les périodes de confinement durant lesquelles l'activité n'a pas été autorisée à se poursuivre. Sauvez les 66 emplois (dont 52 en parcours d'insertion) ainsi que l'activité d'économie circulaire.

Besoin restant : 130 000 € (sur 300 000 €)

Pour maintenir les 66 emplois en 2021 grâce à la reconstitution d'une trésorerie suffisante

Bonne nouvelle ! La Ressourcerie est de nouveau ouverte depuis le samedi 28 Novembre, avec de nouveaux horaires.

	Réception des dons	Magasin
Lundi		
Mardi	9h-13h	14h-18h
Mercredi	9h-13h & 14h-18h	
Jeudi	9h-13h	
Vendredi	9h-13h & 14h-18h	
Samedi	9h-13h & 14h-18h	
Dimanche & jours fériés		

- ◆ **Revie-Verre**, Epruver la méthode de recyclage du verre plat...en verre plat (vitrage) dans un modèle économique à but d'emplois : insertion, handicap, Territoires Zéro Chômeur Longue Durée... développer une filière à l'échelle nationale pour économiser la ressource naturelle, le sable (matière première : le calcin).

Besoin restant : 50 000 € (sur 400 000 €)

Pour créer le fond de roulement de cette première année d'activité expérimentale

- ◆ **Rédaction d'un ouvrage par Patrick Valentin**, Président fondateur d'EplS et initiateur de l'expérimentation TZCLD, sur la question de l'emploi et en anticipation de la défense d'une troisième loi d'expérimentation TZCLD dans 5 ans. L'auteur ne se rémunère pas, il s'entoure de compétences nécessaires à étayer ce quatrième ouvrage.

Besoin restant : 40 000 € (sur 40 000€)

Pour couvrir les frais d'études sur l'emploi et les frais d'accompagnement de l'auteur à ce travail d'écriture

- ◆ **Taxe d'apprentissage** ou Contribution unique à la formation professionnelle depuis 2019

Deux de nos structures membres sont habilitées à percevoir les 13% « hors-quota » de la taxe d'apprentissage de la part des entreprises devant s'acquitter de cette obligation. C'est une façon de plus de contribuer à soutenir nos entreprises sociales et solidaires :

- ◆ **T'CAP-T'PRO**, en tant qu'Ecole de Production, est autorisée à collecter cette taxe depuis l'an dernier, vous pouvez donc dès maintenant la désigner comme bénéficiaire. Dans le modèle économique de l'école, cet apport de financement par la taxe d'apprentissage est indispensable.
- ◆ **Les quatre Etablissements et Services d'Aide par le Travail (ESAT) de KYPSELI** répondent aux critères relevant du code du travail pour être habilités. Les démarches administratives et d'obtention d'habilitation sont en cours. A partir de janvier 2021, les entreprises qui le souhaitent devraient pouvoir indiquer l'ESAT KYPSELI de leur choix comme bénéficiaire : Angers, Bouchemaine, Verrières en Anjou ou Saint Barthelemy d'Anjou.

Merci d'y penser dans l'entreprise que vous dirigez, ou de le faire savoir dans l'entreprise pour laquelle vous travaillez.



En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :

Violaine Valentin - mecenat@fonds-eps.fr

Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy - d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr